

Protokoll der Fachschaftsvollversammlung Geschichte

(26.04.2017, 18:00 Uhr)

„Brevitas sapientiae anima est“

Tagesordnung

TOP 1) QSM

TOP 2) Histofete

TOP 3) StuRa / RNZ

TOP 4) Berufe für Historiker

TOP 5) Fototermin

TOP 6) Semesterplanung

TOP 7) Sonstiges

Anwesend: Jonas, Agricola (i.e. Georg), Richard, Sara, Maurice, Melissa, Jannis, Jonathan, Selina, Lukas, Marianne, Albert, Till, Joel

TOP 1) QSM

(vgl. Vorschlag-pdf)

- Zur Verfügung stehende Mittel: 23.618,92 €
- Der vorliegende Vorschlag kommt in die „1. Lesung“ (bis 15. Mai einzureichen)

- Eine EPG-Übung (mit 1.000 € finanziert) ist gestrichen worden
- Grundsätzliche Frage: sollen Lehrveranstaltungen vollständig aus QSM finanziert werden?
- **Albert fragt WB: Warum ist die Veranstaltung ausgefallen? Wo ist das Geld?**
- Bedeutung der Übung gerade für LAs hoch: Überfüllung der bestehenden Veranstaltungen

Career Service

- Die aus QSM finanzierte Hilfskraft wurde eingestellt (wurde die Stelle öffentlich ausgeschrieben?)
- Besteht beim Career Service überhaupt Bedarf an mehr Veranstaltungen?
- Was macht der Career Service eigentlich genau?
- Wie steht es um die Finanzierungsstruktur des Career Service?

- **Es soll ein Fachschafts-„Untersuchungsausschuss“ mit Hr. Renghart stattfinden**
- **Einrichtung eines Career Service-Mail-Verteilers anregen**

Tutorien und Mentorate-Programm

- Grundsätzliche Frage: Was sind zentrale Aufgaben des Seminars und sollte daher nicht durch QSM finanziert werden müssen?
- Pläne für eine „Zeit nach den QSM“?
- **Albert befragt WB deswegen**

Exkursionen

- Sollte der Zuschuss nach Bedürftigkeit vergeben werden?
- Unklarheit ob des damit verbundenen zusätzlichen Aufwands

Bibliothek

- Auch hier wurde die Hilfskraftstelle nicht ausgeschrieben

- Allgemeine Nachfrage: Was machen eigentlich die EDV-Hiwis?

- **Die Fachschaft verpflichtet sich im Folgenden selbst, zukünftig weniger aggressiv Rechenschaft einzufordern**

- **Abschließend: Soll WB in die FS-Versammlung eingeladen werden, oder soll Albert bilateral mit ihm sprechen?**
 - **Konsens: wird zur nächsten Sitzung (03.05.2017) eingeladen, Albert bespricht vor**
 - **Behandlung des StuRas wird aus Zeitgründen dann eine Woche später stattfinden**

TOP 2) Histofete

- Anfrage der Kunsthistoriker: Vorschlag einer ZEGK-Ersti-Party
 - **wird abgelehnt**
- **Till hakt nach, ob eine Zusammenarbeit mit den Germanisten zustandekommt**
- **Soll überhaupt eine Histofete stattfinden?**
 - **Entscheidungsfindung auf nächste Woche vertagt**

TOP 3) StuRa / RNZ

- Bericht über die Untaten der Louisa Erdmann in der RNZ veröffentlicht
- Vorgeschichte: Diskussion in der letzten StuRa-Sitzung über den Umgang mit der Anfrage nach einer Stellungnahme des StuRa von einem RNZ-Korrespondenten
 - Ergebnis: RefKonf beauftragt, eine Stellungnahme zu verfassen, für den StuRa wäre das zu umfangreich
- Korrespondent ließ sich aber nicht verträsten
 - Sondersitzung RefKonf am vergangenen Samstag
 - Beschluss einer Stellungnahme über den StuRa hinweg

- Grundsätzliches Problem: Agieren der RefKonf über den StuRa hinweg?

WERBEBLOCK: AUFRUF ZUR DEMO FÜR GEBÜHRENFREIES STUDIEREN

(SAMSTAG, 29.04., 14:00 UHR AN DER STADTBÜCHEREI)

TOP 4) Berufe für Historiker

- Alle Referenten beisammen (Fr. Reuter, BASF; Hr. Braun, Friedrich-Ebert-Gedenkstätte; Hr. Stader, History Marketing)
- Plakat wird in Auftrag gegeben (in gegenderter Form? **Ja: 6; Nein: 5; Enthaltungen: 3**)
- Sollen Flyer gedruckt werden? **Konsens: Nein**
- Schultes setzt die Veranstaltung auf die Homepage
- Zuständige für die Tutorien in Mittelalter und Neuzeit (Stallmann / Holste) sollen die Veranstaltung über ihren Verteiler bewerben

- **Werbung in den EVLs: Joel/Richard (AG); Jonas (MA); Marianne (NZ)**

- **Allgemeiner Aufruf, für die Veranstaltung zu werben**

- **Till soll sein Auto für den Gläsertransport zur Verfügung stellen**
- Sekt und Antialkoholika werden nachgekauft
- Häppchen und Laugenstangen von Mantey und Gundel

- Verschmutzte Hussen im Keller → werden gereinigt
- Zugang zum „Empfangsraum“ erst ab 18:00 Uhr möglich
- **3 Helfer für den Aufbau: Georg, Maurice, Lukas**
- **Moderation? Selina (einstimmig)**

TOP 5) Fototermin

- Wird aufgrund der Abwesenheit Saras vertagt

TOP 6) Semesterplanung

- Ebenfalls vertagt

TOP 7) Sonstiges

- Plakat zum Vortrag des Aramäischen Kreises → wird entsorgt
- Es wurden Histo-Unterlagen im StuRa gefunden
- Kaffeemaschine wird zu den üblichen Konditionen für Mariannes Blockseminar ausgeliehen

Die Sitzung wird um 19:56 geschlossen.